
新庁舎建設
二つの視点で検討

新庁舎建設については、①これ

からの大垣市の５０年間、人口規

模等どのようなまちを想定するの

か、②限られた予算の中で、何を

優先させたまちづくりを行うべき

か、これらの点から検討しました。

人口減少・高齢化進む中
での庁舎建設
新庁舎建設基本構想では、大垣

市の人口を現在と同じ１６万人と

想定していますが、地域創成人口

ビジョンを見る限り今の人口を維

持することはむずかしく、人口減

少は避けられないと考えます。そ

して、これからの３０年間は超高

齢化社会であり、最も行政サービ

スを必要としている高齢者の方が

市役所に来られるのはむずかしく

なります。これからは待つのでは

なく、行政側から出向くことが求

められる時代になるのではないか

と思います。行政サービスを市庁

舎に集中させるより分散型が求め

られるのではないでしょうか。今

あるサービスセンターの機能を充

実させ、地域包括支援センターの

ような相談機能を持つ小さな拠点

を中学校区ごとに整備していくこ

とが必要となってきます。

当面は耐震化で対処を
限りある予算です。まず何を優

先させるかが問われます。今ある

公共施設の長寿命化などで、市民

生活の最も身近なところから整備

を行い、庁舎は耐震補強でがんば

ればいいと思います。現庁舎を制

震工法で耐震補強すればＩＳ値も

０．９になり、予想される地震に

も耐え、防災拠点としての役割は

果たすことができます。新庁舎建

設は一番後回しにしておけば、そ

の間に大垣市の人口規模もはっき

りと予測が立ちます。そうなれば、

２１世紀型の庁舎を市民と一緒に

考え、田中議員が提案した木質建

材で建設することも現実的になり、

最もエコな庁舎となるではないで

しょうか。

以上の理由から、今急いで新庁

舎を建てる必要はないと考え、反

対しました。
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一般会計予算案と競輪予算に反対

日本共産党演説会
弁士…市田忠義氏

(参議院議員・日本共産党副委員長)

時……５月１４日(土)１４時～
所……岐阜市文化センター
★ 貸し切りバスを運行します。もよりの停車地

で乗車下さい。

笹田議員
中田議員

３月議会では「新庁舎建設基本設計概要」が出され、平成２８年度一般会計予算で庁舎建設費２億９９４

５万円が計上されています。平成２８～２９年度にかけて実施設計が行われます。東京オリンピックや東日

本大震災の復興事業が続いており建設資材や労務単価が高いこの時期に、また、公共施設の長寿命化の課題

を抱えどれだけ予算がかかるかわからない時期に、庁舎の新築を行う必要性があるのか検討した上で、反対

の立場を明らかにして質問に立ちました。議案は共産党笹田・中田議員と岡田議員が反対しましたが、賛成

多数で可決されました。競輪予算についても「公共団体のギャンブル反対」の立場から反対しました。

以下に笹田議員の新庁舎反対の立場を紹介します。

大垣市新庁舎の概要（基本設計概要より）

想定する庁舎の規模：現状の職員規模＋付加機能

建築面積：約３４００㎡

延床面積：約２０４００㎡

構造：鉄骨造（免震構造）

階数：地上８階（塔屋１階）

★ 新庁舎の規模は(延述床面積)は、現庁舎で働く職員数(７
９４人)から割り出した面積に窓口サービス、市民活動、防

災対策などせ付加機能面積を加えたもの

新庁舎完成予想



町中で買い物難民?
ヤナゲン閉店問題

年明け早々に近隣市民を驚かせ

た「ヤナゲン閉店」のニュース。

笹田議員は「買い物難民が出る恐

れもあるこの問題、現状はどのよ

うになっているのか」と質しまし

た。

市からは、Ｂ館は６月２０日に、

Ａ館は８月２０日閉館になる、し

たがって食品売り場もなくなるが、

平和堂が食品売り場の移転場所を

物色しているとの説明がありまし

た。

地元業者で駅前繁栄を
駅前市場の提案

駅前は、ＪＲや養老鉄道・バス

路線が集中し人の行き交うところ

です。魅力あるお店が出来れば、

人の集積はもっと可能になる。市

内の業者によって駅前市場をつくっ

てはどうでしょうか。

「中小企業・小規模企業振興
条例」の制定を

小売業もふくめ市内の中小企業・

小規模事業をまもるために「中小

企業・小規模企業振興条例」の制

定を提案しました。

市は、岐阜県が制定を検討して

いる。参考にして検討したいと回

答しました。

育休問題が投げかけるもの
子育て応援の場を

保育所は親の労働保障のためだ

けの施設ではなく、子どもが豊か

に育つ発達保障の場です。子ども

の集団や子育ての文化を次世代に

提供できるのは、保育所になって

きています。子どもたちが生き生

きと育つ場として期待されていま

す。そうした中での育休問題は何

を投げかけているか、働き続ける

女性にとって、子育てを楽しむ期

間であり、ちょっと立ち止まって

仕事や子どもの育ちを見直す期間

でもあります。このような子育て

する女性や男性を応援する場が必

要です。と問題提起しました。

小中学校での主権者教育
中田…小、中学校における学校教
育現場での主権者教育の取り組み
とは今後どのようなものを行って
いくのですか。か
市…新事業として、議会形式で中

学生が市政への提言を行い、それ

に市長が答弁する「ふるさと夢会

議」を行います。

中田…主権者教育とは、自分で感

じ考え決定し行動する力をつける
教育であると考えています。
そのため、一朝一夕で身につく

ものではなく、社会科で知識を得
たり、またと他者と意見を交換し
たり、学校行事をみんなで作り上
げるなどの日々の活動の中で育ま
れていくものと考えています。
そういった力の表れとして、新

事業は大変楽しみです。この取り
組みの中で、議会傍聴や議員・市
職員の授業参加など、充実したも
のになるよう要望します。

今議会から一般質問の録画中継

が始まりました。 私達も議会改

革の一つとして公約に掲げ、実現

に至りました。

しかしまだまだ、「開かれた議

会」への道ははじまったばかりで

す。今後は、ネット中継の導入を

求めていきます。

また、視聴した方から感想を頂

きました。

「全部で６時間。長い。誰が何
時頃にどんなテーマで質問するか
予告がほしい」「質問が分かりに
くい。国会中継のように一問一答
にはならないのか」

自分達の姿を見るのは恥ずかし

いものですが、ぜひ勉強させて頂

きたいと思いますので、ご意見を

お寄せ下さい。
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市議会のＣＡテレビ放映はじまる

３月議会での笹田・中田議員の一般質問

１面の一般会計予算・競輪予算のほか、３月議会で、笹田・中田両

議員は次のような質問・提案をしました。

笹田議員の質問・提案

①北棟：地上17階建てマンション、複合施
１階：マンションエントランス、店舗（１Ｆテナント募集中）
２階：大垣市子育て支援施設
３階：事務所
４階～17階：マンション

②南棟：複合施設（１Ｆ～３Ｆテナント募集中）
③自走式駐車場 ④大垣駅西自転車駐車場 ⑤広場

中田議員の質疑

「紹介状なし」かつ「初診」の

場合、特別初診料が2,160円から

5,400円に増額します。

２年に一度見直される、国の

診療報酬改定に伴うもので、

「大病院の患者集中対策」とし

ていますが、低所得者が医療か

ら締め出される恐れが大きく、

今後とも厳しく注視していかな

ければなりません。

４月からこう変わる！市民病院編

ヤナゲンの道向かいの再開発中の南街区には、スーパーが出店する
可能性があるが…


